



Mi Universidad

Derechos

Brayan Emmanuel López Gómez

Parcial I

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer semestre grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de Septiembre 2024.

Los derechos humanos y los derechos del paciente están estrechamente relacionadas, ya que ambas buscan proteger la dignidad y el bienestar de las personas, estos derechos están diseñados para proteger la libertad y hacer justicia a las personas, ya sea dentro del ámbito de salud o político asegurar el trato justo y adecuado, en los derechos del pacientes humanos abarca una amplia protección en todas las áreas de la vidas, estos derechos están orientados a proteger a los ciudadanos, los derechos humanos son los derechos inherentes a todas las personas, sin importar su nacionalidad, raza, religión, género u orientación sexual. Son derechos fundamentales que protegen la dignidad y el valor de cada individuo, y garantizan su libertad y bienestar en sociedad.

Estos derechos protegen la libertad y la igualdad de todas las personas ante la ley. Incluyen el derecho a la vida, la libertad de expresión, la libertad de religión, el derecho a un juicio justo y el derecho a participar en el gobierno son fundamentales para el funcionamiento de una sociedad justa y equitativa que nos ayuda a los ciudadanos estar en armonía garantizando la dignidad y el respeto de cada individuo, y promueven la igualdad y la no discriminación. Además, los derechos humanos son esenciales para el desarrollo sostenible, la paz y la estabilidad social. Y en los derechos de los pacientes tiene derecho a recibir una respuesta razonablemente inmediata a su solicitud de servicios, a participar en la resolución de problemas relacionados con su propia atención, tratamiento y servicios, y a expresar sus inquietudes, quejas y/o reclamos al personal del hospital que le brinda servicios.

Estos derechos tiene cosas en común que es verificar y garantizar y brindar un beneficios a los ciudadanos en las cosas cotidianas en las que vivimos para estar en tranquilidad y que se respeten nuestros derechos como ciudadanos, Y como vimos los profesionalitas en salud o en cualquier ámbito deben respetar y proteger estos derechos.

Derechos humanos	Derechos de pacientes
Derecho a la igualdad y prohibición de discriminación, todas las personas tienen derecho a gozar y disfrutar de la misma manera los derechos reconocidos por constitución	Recibir atención adecuada, acuerdo a sus necesidades de su estado de salud
Derecho a la igualdad y no discriminación, todos deben ser tratados por igual ante la ley y tener igualdad de oportunidades	Recibir trato digno y respetuoso, se identifiquen y le otorguen un trato digno, con respeto a sus convicciones
Derecho a un juicio justo, garantizar el derecho a un proceso judicial imparcial y el acceso a una defensa adecuada	Recibir información suficiente, clara, oportuna y veraz, brindar información completa sobre el diagnóstico, y propósito de tratamiento.
Derecho a la libertad de expresión, permite la libertad de opinión y la participación en la vida pública	Decidir libremente sobre su atención, tiene derecho a decidir con libertad, de manera personal y sin ninguna forma de presión
Derecho a la libertad de religión, incluye la libertad de práctica, cambiar o no tener religión	Otorgar o no su consentimiento válidamente informado, el paciente es responsable en los supuestos señalados normativa, tiene derecho a expresar su consentimiento, por escrito
Derecho a la privacidad proteger contra la intromisión arbitraria en la vida personal y familiar el hogar y correspondencia	Ser tratado con confidencialidad, tiene derecho a que toda la información que exprese a su médico, se maneje con estricta confidencialidad
Derecho a participar en la vida pública, incluye la participación en la gestión de asuntos públicos y el derecho a votar y ser elegido en elecciones libres y justas.	Contar con facilidades para obtener una segunda opinión, recibir información necesaria para obtener una segunda opinión sobre el diagnóstico o tratamiento relacionado con su estado de salud.
Derecho a un juicio justo, asegurar procesos legales imparciales y acceso a una defensa adecuada	Recibir atención médica en caso de urgencia, cuando está en peligro el paciente tiene derecho a recibir atención de urgencia por un médico en cualquier establecimiento de salud
Derecho a la salud garantizar el acceso a servicios médicos y a condiciones que permiten la salud física y mental	Contar con un expediente clínico: conjunto de datos relacionados con la atención médica que recibe sean aceptados en forma veraz, clara y precisa.
Derecho a la educación, garantizar el acceso a la educación básica y el desarrollo personal.	Ser atendido cuando se inconforme por la atención médica recibida, tiene derecho a ser escuchado y recibir respuesta por la instancia correspondiente cuando se inconforma por la atención médica

Conclusión:

Es importante reconocer que los derechos humanos y los derechos del pacientes están relacionados entre sí que buscan garantizar el bienestar, es importante conocer cuáles son estos derechos y en donde podemos aplicarlos en nuestras vidas cotidianas, ya que estos derechos son normativos y como futuros médicos debemos razonar sobre estos derechos ya que esos se aplicaran en nuestra vida diaria con nuestros pacientes y con los derechos humanos de cada individuo, y es un tema muy importante, que nos enseña a proteger y promover los derechos, para recibir atención adecuada.

Referencia:

1. Palacios, C. (n.d.). *Celita Palacios*. <https://www.femexer.org/19564/los-derechos-y-obligaciones-como-pacientes-en-mexico/>
2. *¿Cuáles son los Derechos Humanos? | Comisión Nacional de los Derechos Humanos - México*. (n.d.). <https://www.cndh.org.mx/derechos-humanos/cuales-son-los-derechos-humanos>